

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BUREAUX
 ROUBAIX. - 49-51, Grande-Rue, Tél. 527.33.
 TOURCOING. - 22, rue Carnot, Tél. 437.
 LILLE. - 11, rue Faidherbe, Tél. 538.51.
 PARIS. - 24, boulevard Polignac, Tél. France, 71.54.
 MOUScron. - 103, rue de la Station, Tél. 5.64.
ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Reboux
 Alfred Reboux
 Madame Alfred Reboux

ABONNEMENTS
 Nord et départements limitrophes :
 3 mois 81 fr.
 6 mois 152 fr.
 1 an 288 fr.
 Autres départements et colonies :
 3 mois 86 fr.
 6 mois 160 fr.
 1 an 298 fr.
 Compte chèques postaux : LILLE 87



Au centre de jeunesse de Sceaux, des jeunes filles sont initiées au travail du tissage. Elles obtiennent de beaux résultats en utilisant des déchets de toutes sortes. (Ph. Siphon)

LES PROVINCES DE FRANCE expriment par des présents leur affection et leur attachement au Chef de l'État

Vichy, 29 décembre. — Toutes les provinces françaises, à l'occasion des fêtes de Noël et du nouvel an, ont tenu à affirmer par des messages et des cadeaux leur affection et leur attachement au Maréchal.
 Lundi, une délégation de la Meuse a été reçue à l'hôtel du Parc par le chef de l'État. Elle avait apporté d'innombrables présents offerts en hommage par la population.
 La délégation conduite par le préfet actuel, M. Jacques Simon, et par son prédécesseur, M. Bourcoiran, comprenait le chanoine Polmann, conseiller national, et M. Jan, représentant les anciens combattants.
 Ces derniers ont offert au Maréchal une reproduction en bronze d'une des bornes de la Voie Sacrée. Elle contenait un peu de la terre de Douaumont. Il y avait encore, cadeaux des différents corps de métiers : une reproduction de la porte de Vaucouleurs que Jeanne d'Arc franchit à cheval quand elle quitta la Lorraine, des sabots de Noël symboliques, un album de photographies et de gravures avec des vues du département de la Meuse, tel qu'il était après 1914, tel qu'il est aujourd'hui, tel, enfin, qu'il sera grâce à l'œuvre de rénovation poursuivie par le chef de l'État.
 Des cristalleries ont envoyé des vases fumés, les brasseries des tonnelets couverts de cuivre, les distilleries leurs alcools réputés, les textiles, de la bonneterie, Verdun a offert des dragées, Commerce des madeines, les pharmaciens des spécialités, les industries de précision des appareils d'optique et des compas, les artisans des portefeuilles, des dessous de plâtre, des objets en celluloid, notamment un très beau Christ.
 Ces œuvres originales témoignent de l'attachement absolu des populations meusiennes au vainqueur de Verdun.
 Peu après, le chef de l'État reçut encore une délégation, celle de

l'Ecole pratique de Marseille conduite par un instituteur, M. Mauras, qui remettait un très beau coffret en ébénisterie réalisé à leurs heures de loisirs par les élèves. Ceux-ci, sur le couvercle, ont gravé le caducée de Mercure avec la croix bleue de Marseille et le monogramme de l'école.
 Environ 250 heures de travail ont été nécessaires pour confectionner ce précieux objet qui, en s'ouvrant, découvre une plaque d'acier où se détache la francisque bleu et or.

Nos ateliers étant fermés le jour de l'An, le « JOURNAL DE ROUBAIX » ne paraîtra pas après-demain jeudi.

Léon Jouhaux aurait été arrêté pour menées contre la sécurité de l'État

Vichy, 30 décembre. — On rapporte dans les milieux bien informés que M. Jouhaux, ancien secrétaire général de la Confédération générale du travail, qui, après la dissolution de ce groupement, s'était retiré de la vie politique, aurait été arrêté sous l'inculpation de menées contre la sécurité de l'État.

On annonce la nomination de deux nouveaux secrétaires de la Comédie-Française, MM. Antoine Balpêtré et Julien Berthelette.

La menace s'aggrave contre Singapour

MAITRES D'IPOH et des fortifications du Pérak,

les Japonais poursuivent les Britanniques en retraite vers le Sud

A Bornéo, la capitale du Sarawak est tombée



L'île de Singapour (Ph. Graphopress.)

Tokio, 29 décembre. — La ville d'Ipoh, capitale de la province de Pérak (Malaisie) est tombée, lundi, aux mains des Japonais. Ceux-ci poursuivent, en direction du sud, les restes des forces ennemies.
 Toute la région de l'embouchure du fleuve Perak est maintenant aux mains des Japonais qui en ont le contrôle absolu. Sur la rive méridionale du fleuve toutes les fortifications ennemies ont été conquises.
 Les Anglais avaient construit dans la région du fleuve Perak de puissantes fortifications occupées par la 11^e division composée principalement d'Indous et commandée par le lieutenant-général Lion.
 Après des combats brefs mais d'une extrême violence les Japonais ont délogé l'ennemi de ces positions et l'ont forcé à battre rapidement en retraite.
 Ipoh, deuxième ville de la Malaisie pour son importance, compte 54.000 habitants. Elle est le centre du commerce de l'étain de la presqu'île de Malacca.
 Sa prise a aussi une grande signification stratégique.

Singapour réclame des renforts
 Bangkok, 29 décembre. — Radio-

A BORNEO
Les Japonais ont pris Kuching, capitale du sultanat de Sarawak.
 Tokio, 29 décembre. — Les sections de l'armée et de la marine du quartier général impérial annoncent que les forces japonaises débarquées le 24 décembre, dans le sud-ouest du Bornéo britannique se sont emparées, le 28 décembre, de Kuching, capitale de Sarawak.



Une vue du quartier chinois de la ville et du port indigène de Singapour, où grouille tout le long du jour une foule de jonques. (Photo Siphon)

Un transport soviétique coulé et de nombreux autres endommagés dans le détroit de Kertch

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 29 DÉCEMBRE. — Le haut commandement des forces armées communique :

Sur le front de l'Est, les combats défensifs se poursuivent avec la même intensité.
 Devant Leningrad, l'artillerie lourde a touché cinq fois un vaisseau de ligne soviétique.
 Dans le détroit de Kertch, au cours d'une série d'attaques aériennes dirigées contre des navires de transport ennemis, un cargo a été coulé ; six autres bâtiments, ainsi que de nombreuses embarcations de moindre tonnage, ont été endommagés.
 En Afrique du Nord, activité de patrouilles ennemies devant les positions germano-italiennes dans la région d'Agadabia.
 Les forces de l'AXE ont effectué des contre-attaques couronnées de succès, au cours desquelles 58 chars d'assaut britanniques, ainsi qu'un grand nombre de chars de reconnaissance et de rations ont été détruits.
 En Crimée, des aéroplanes et des concentrations de troupes ennemies ont été bombardés.
 Au large de Tobrouk, des avions de combat allemands ont touché à plusieurs reprises un destroyer anglais et un cargo naviguant en convoi.
 A hauteur de Maïsa-Matrouk, un sous-marin allemand a attaqué un convoi militaire et a coulé deux transports ennemis totalisant environ 8.000 tonnes ; un troisième navire a été endommagé par des torpilles.
 De jour et de nuit, des avions de combat allemands ont attaqué efficacement les aérodromes et les ports de l'île de Malte.
 Des bombardiers britanniques ont attaqué, dans la nuit du 28 au 29 décembre, des localités de l'Allemagne occidentale et du littoral de l'Allemagne du Nord.
 A Emden, principalement, il y a eu des tués et des blessés parmi la population civile. Neuf des bombardiers assaillants ont été abattus.
 Un autre avion anglais a été descendu lors d'une tentative de survol des territoires occupés.

La catastrophe de chemin de fer de La Gorgue

On sait quel terrible accident s'est produit dimanche matin à La Gorgue, où une collision entre deux trains a pris l'ampleur d'une catastrophe.
 Hier, on dénombrait quarante-sept morts et une soixantaine de blessés. La liste, hélas ! devait s'allonger et aujourd'hui le nombre des morts est porté à cinquante-trois.
 Parmi eux se trouvent douze cheminots.
 En outre, plusieurs blessés se trouvent dans un état inquiétant.
 L'information ouverte par le parquet d'Hazebrouck se poursuit.
 Les travaux de déblaiement sont activement poussés.
 Parmi les morts, signalons M. Marcel Mortier, 21 ans, rue de Fiers, à Wasquehal.
 Ajoutons que M. Henri Leclercq, de Lys-lez-Lannoy, qui nous avons relevé hier parmi les victimes, était âgé de 27 ans.
 Parmi les blessés relevés spécialement ceux de notre région : MM. Robert Seart, de Luignies, et

LE NOMBRE DES MORTS EST MAINTENANT DE 53

Louis Benasat, 21 ans, 21, rue Jean-Bart, Roubaix ;
 Dusanio Benasat, 22 ans, même adresse, à Roubaix ;
 Henri Derivière, 46 ans, rue Guy-Remer, à Wasquehal ;
 Gustave Desander, 39 ans, rue Delangre, cour Ghésquière, à Roubaix ;
 Adrien Delcu, 33 ans, 51, rue Jean-Jaurès, à Wasquehal ;
 Achille Merlevede, 39 ans, 14, rue Coll, à Wasquehal, tous hospitalisés à Armentières ;
 M. Oscar Heysel, 202, rue Delapaul, à Roubaix, hospitalisé à La Charité, à Lille.
 M. Charles Mussen, 34 ans, rentré chez lui, 22, rue des Anges, à Roubaix.

— A Paris, à partir du 1^{er} janvier, les fourrures, lainages, étoffes et vêtements déposés aux bureaux des objets trouvés seront, à défaut de réclamation du propriétaire, remis, deux mois après leur dépôt, aux personnes qui les auront trouvés. Passé ce délai, les vêtements seront livrés après une nouvelle attente d'un mois à l'administration des domaines qui les mettra en vente.

LA FRANCE ne négocie pas au sujet de Saint-Pierre-et-Miquelon

Elle demande le rétablissement de sa souveraineté sur les îles.

Vichy, 30 décembre. — On communique officiellement ce qui suit : « Contrairement aux informations de source anonyme publiées dans la presse du 29 décembre, il est inexact que le gouvernement français aurait entamé des négociations avec des gouvernements étrangers au sujet de l'occupation, par des troupes gaullistes, des îles Saint-Pierre-et-Miquelon. » Le gouvernement français n'a pas modifié son attitude à cet égard : il demande à être mis en mesure de recouvrer au plus tôt son entière souveraineté sur ces îles.
 L'amiral Darlan, vice-président du Conseil, qui a passé les jours de fête à Toulon, est rentré à Vichy et a repris en main les affaires du gouvernement.
 On est d'avis, dans les milieux bien renseignés, que l'Amiral consacre particulièrement son attention à l'affaire de Saint-Pierre-et-Miquelon.
 On fait ressortir que le gouvernement français se trouve en communication permanente avec Washington à ce sujet et l'on espère qu'une solution satisfaisante pour la France sera bientôt trouvée.

La France peut défendre ses colonies avec l'aide de sa marine
 Berlin, 29 décembre. — Plusieurs journalistes étrangers accrédités à Berlin ont demandé aux autorités allemandes si la marine française pourrait légitimement prendre la défense de ses possessions coloniales menacées.
 Il a été répondu à la Wilhelmstrasse qu'une telle attitude serait absolument compatible avec l'esprit et la lettre des accords de l'armistice. La position du Reich à cet égard n'a d'ailleurs rien de nouveau, a-t-on dit, puisque la question s'était déjà posée lors des événements de Syrie et qu'à l'époque Berlin a souligné que la France avait le devoir de défendre ses colonies.

La mode aux courses



Un manteau trois-quarts en astrakan, avec un chapeau orné d'un couteau. (Ph. Graphopress.)

Le pèlerinage de M. Churchill

Le premier britannique est maintenant au Canada

Ottawa, 29 décembre. — M. Churchill a assailli lundi après-midi une séance du cabinet de guerre canadien, qui s'est tenue dans le palais du Parlement, à Ottawa.
 Obligé de mendié à Washington, l'Angleterre perdra de son influence sur les dominions
 Berlin, 29 décembre. — Les journaux berlinois commentent le tapage et l'optimisme dont la propagande anglo-américaine entoure la visite de M. Churchill à Washington et les entretiens menés par M. Eden durant son séjour à Moscou, ainsi que les efforts qu'elle déploie pour présenter cet ensemble comme « décisif » pour l'issue de cette guerre.
 La « Deutsche Allgemeine Zeitung », qui considère les voyages du Premier britannique et de son ministre des Affaires étrangères comme des « pèlerinages typiques des fauteurs de guerre anglais », dont les plans se trouvent contrecarrés une fois de plus aujourd'hui par les événements d'Extrême-Orient, écrit à ce propos :
 « Des coups aussi décalés du destin ne se provoquent pas par des discours, des voyages ou des promesses, mais uniquement par des faits de guerre. »
 Sous le titre « Bluff à Washington », « Der Montag » écrit :
 « Lorsque la majeure partie des conférences avaient eu lieu, M. Roosevelt fit publier une déclaration mi-théâtrale, mi-véridique.
 « M. Churchill a été témoin à Washington d'un développement de la politique mondiale qui enlèvera à l'Angleterre la majeure partie de son influence dans les Dominions, parce qu'elle se voit obligée de mendié l'aide des Etats-Unis afin de conserver sa position dans le Proche-Orient et en Europe. »
 (Lire la suite page 2.)

Dix avions anglais sont abattus au-dessus de l'Allemagne et des régions occupées

Berlin, 29 décembre. — Des bombardiers ont attaqué, dans la nuit du 28 au 29 décembre, des localités de l'Allemagne occidentale et du littoral de l'Allemagne du Nord. A Emden, principalement, il y a eu des tués et des blessés parmi la population civile. Neuf des bombardiers assaillants ont été abattus.
 Un autre avion anglais a été descendu lors d'une tentative de survol des territoires occupés.

— A Casablanca un tremblement de terre de violence moyenne a été enregistré à l'Observatoire pendant 1 heure et 42 minutes.
 L'épicentre de ce séisme était situé à 320 kilomètres.



Le débarquement de troupes japonaises sur une plage de Malaisie. (Ph. Siphon)